

ACUERDO DE 27 DE MAYO DE 2025, DEL CONSEJO DE GOBIERNO, POR EL QUE SE TOMA CONOCIMIENTO DE LA PARTICIPACIÓN DE LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA, AGUA Y DESARROLLO RURAL EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL ACEITE DE OLIVA E INDUSTRIAS AFINES: “EXPOLIVA” CELEBRADA EN JAÉN DEL 14 AL 17 DE MAYO DE 2025.

RELACIÓN DE DOCUMENTOS

TODOS LOS DOCUMENTOS DEL EXPEDIENTE SON ACCESIBLES

N.º de orden	Denominación del documento
	Memoria justificativa de 21 de mayo de 2025.

En virtud de lo establecido en el Acuerdo de 17 de diciembre de 2013, del Consejo de Gobierno, por el que se adoptan medidas para la transparencia del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía, y dando cumplimiento a las Instrucciones de coordinación para asegurar la homogeneidad en el tratamiento de la información en cumplimiento de lo establecido en el citado Acuerdo, se emite la presente propuesta sobre la aplicación de los límites de acceso de los documentos que integran el expediente relativo al asunto indicado.

Sevilla, (fechado y firmado digitalmente)

LA VICECONSEJERA DE AGRICULTURA, PESCA, AGUA Y DESARROLLO RURAL
Fdo.: Consolación Vera Sánchez

Puede verificar la integridad de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma> indicando el código de VERIFICACIÓN

FIRMADO POR	MARIA CONSOLACION VERA SANCHEZ	27/05/2025	
VERIFICACIÓN	Pk2jmSKUFSQS9JZHYQ93AWTLVKL3E4	PÁG. 1/1	

Memoria justificativa

Propuesta de Acuerdo por el que se toma conocimiento de la participación de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural en la Feria Internacional del Aceite de Oliva e Industrias Afines: “EXPOLIVA” celebrada en Jaén del 14 al 17 de mayo de 2025.

La Feria Internacional del Aceite de Oliva e Industrias Afines: EXPOLIVA es un encuentro a nivel internacional de profesionales del sector agroalimentario en general y del olivarero y oleícola en particular. Concretamente va destinado a distribuidores de aceite de oliva a granel, mayoristas y minoristas, sector de la maquinaria y la tecnología centrada en este ámbito, canal HORECA y el público en general.

Se trata de un evento bienal que se celebra en Jaén desde 1983 y que se ha consolidado como una de las citas más importantes a nivel mundial para el sector oleícola. La presente 22ª edición tuvo lugar del 14 al 17 de mayo en el Recinto Provincial de Ferias y Congresos de Jaén y se destacó por ser la más grande y de mayor ámbito internacional hasta la fecha.

Así, esta edición ha contado con más de 400 expositores (225 con participación andaluza), representando a 14 países, sobre una superficie total de exposición de 38.000 m². Se han registrado más de 52.000 visitantes, incluyendo 1.600 profesionales internacionales de 52 países y se ha estimado un impacto económico de 37 millones de euros, con ocupación hotelera completa en la ciudad de Jaén. Además, dentro de la propia feria, el Salón Internacional del AOVE mostró más de 270 referencias, un 35 % más que en la edición anterior, reflejando el crecimiento y la diversidad del sector del aceite.

El sector del olivar es un pilar fundamental de la economía, la cultura y el paisaje de Andalucía. Esta región concentra la mayor superficie de olivar del mundo, convirtiéndose en líder global en la producción de aceite de oliva y aceitunas de mesa. Además de su peso económico, generando miles de empleos y dinamizando las zonas rurales, el olivar andaluz tiene un valor medioambiental incalculable al contribuir a la conservación del suelo y la biodiversidad. Asimismo, representa una seña de identidad cultural que define la gastronomía, las tradiciones y el patrimonio de Andalucía, consolidándose como un recurso estratégico para el desarrollo sostenible de la comunidad.

Así lo atestiguan los datos. Andalucía es referente mundial en la producción de aceite de oliva con más de 1,6 millones de hectáreas de olivar, el 62% del total nacional y el 15% de la superficie mundial. En 2023, la producción y comercialización de aceite y aceitunas generó 3.888 millones de euros, mientras que en 2024 las exportaciones de aceite alcanzaron un valor récord de 4.570 millones de euros, un 39% más que en el año anterior.



Puede verificar la integridad de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma indicando el código de VERIFICACIÓN			
FIRMADO POR	CARMEN CRISTINA DE TORO NAVERO	21/05/2025	
VERIFICACIÓN	Pk2jmJWPQDRG5TFTMLWJP8BPVXH675	PÁG. 1/3	



Las exportaciones de Andalucía alcanzaron los 4.512 millones de euros en el primer trimestre de 2025, un 9,6 % más que en el mismo mes de 2024, incremento que se debe al crecimiento especialmente, de aceite de oliva, que con 1.151 M€ duplica prácticamente sus ventas en relación con el mismo periodo del año anterior.

Además, el sector del olivar andaluz representa el 40% del empleo agrario en la comunidad, con la generación de 20 millones de jornales por campaña. Su industria transformadora cuenta con 850 almazaras, 772 envasadoras, 17 refinerías, 41 orujeras, 225 entamadoras y 116 envasadoras de aceituna.

Con estos antecedentes no es de extrañar la participación, una vez más, de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, en la presente edición de EXPOLIVA. Así, se han dado a conocer actuaciones estratégicas de gran importancia para el sector impulsadas desde la propia Consejería destacando:

- La puesta en marcha de la Primera Estrategia Andaluza para el Sector del Olivar Horizonte-2027, con el objetivo general de mejorar la competitividad del sector del olivar en Andalucía con un presupuesto de 986.773.660 €.

- Distintos incentivos a través líneas de subvenciones, destacando la concesión de ayudas por un importe de 37.894.171 euros, a favor de un total de 120 entidades beneficiarias para el apoyo a proyectos de inversiones materiales e inmateriales en transformación, comercialización o desarrollo de nuevos productos agrícolas en el sector oleícola y aceituna de mesa.

Además, la Consejería ha participado a través de la fórmula del patrocinio institucional, al amparo del artículo 22 de la Ley 34/1988, de 11 de noviembre, General de Publicidad, siendo la financiación de dicha participación con cargo al Programa Andalucía FEDER y por un importe de 500.000 euros. Los espacios patrocinados han sido:

1. X Salón Internacional del Aceite de Oliva SÍAOVE: Evento paralelo a la feria comercial con 250 referencias de los mejores aceites producidos a nivel internacional durante la última campaña oleícola. Con respecto a la edición anterior, SIAOVE aumentó el número de aceites expuestos pasando de 170 referencias a unas 250, lo que supone un incremento del 47%.

2. Patrocinio del espacio “Andalucía Virgen Extra” en el que se integran los conceptos de calidad, sabor y sostenibilidad vinculados al AOVE de Andalucía, ubicado en la zona central del pabellón principal de la feria y donde han tenido presencia los Consejos Reguladores andaluces de las respectivas Denominaciones de Origen e Indicaciones Geográficas Protegidas de AOVE.

3. XXII Simposium Científico-Técnico de Transferencia Expoliva 2025, donde se abordaron temas como el mercado mundial del aceite de oliva, agua y sostenibilidad en el olivar y aceite de oliva y salud humana. Más de 300 expertos participaron en esta edición, presentando avances relevantes y generando un espacio de alto valor para el intercambio científico-técnico.

4. Gala de Premios Oficiales de Expoliva 2025, con el fin de reconocer y celebrar la excelencia en diversos ámbitos del sector oleícola, poniendo en valor la calidad del aceite de oliva virgen extra, la innovación técnica la evolución constante de la industria.

Puede verificar la integridad de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma> indicando el código de VERIFICACION

FIRMADO POR

CARMEN CRISTINA DE TORO NAVERO

21/05/2025

VERIFICACIÓN

Pk2jmJWPQDRG5TFTMLWJP8BPVXH675

PÁG. 2/3





Y, por último, la presencia en EXPOLIVA a través de la marca “gusto del Sur” reconocida por la Comisión Europea, a través de la cual, la Junta de Andalucía muestra su firme compromiso por apoyar y fortalecer uno de los sectores más dinámicos de la economía andaluza a la que se han adherido ya 110 empresas, con lo que hasta 280 productos de distintos sectores y subsectores se comercializan bajo el paraguas de esta etiqueta.

Por todo ello, teniendo en cuenta que con la celebración de EXPOLIVA 2025 se fortalece el liderazgo de Andalucía en el sector oleícola nacional e internacional, reforzando la imagen en el exterior de nuestras producciones, y en especial de aquellas amparadas por alguna figura de calidad ligada al origen, dando a conocer y promocionando sus valores de sabor, calidad y sostenibilidad, asociados a la marca “Gusto del Sur”, y que por otro, se contribuye a la expansión comercial e internacionalización de las empresas del sector andaluzas, generando empleo de calidad y fortaleciendo la posición de sus productos en el exterior, se considera que la participación de la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural sea conocida en el seno del Consejo de Gobierno.

Sevilla, a fecha de firma electrónica
DIRECCIÓN GENERAL DE INDUSTRIAS, INNOVACIÓN Y CADENA AGROALIMENTARIA
Fdo.: Carmen Cristina de Toro Navero

Puede verificar la integridad de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma> indicando el código de VERIFICACIÓN

FIRMADO POR	CARMEN CRISTINA DE TORO NAVERO	21/05/2025
VERIFICACIÓN	Pk2jmJWPQDRG5TFTMLWJP8BPVXH675	PÁG. 3/3

